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正睛彩

边候诊边看科普

上午9点多，钱报记者来到浙大二院眼科中心、浙大眼科医

院，这正是医院每天的就医高峰。

一楼大厅的眼视光中心，到处可以看到带着孩子来就诊的

家长，虽然人很多，但并不杂乱，反而井然有序。

仔细观看发现，很重要的一个原因是，分诊检查岗位增多，

共有6处，和老院区的3处相比，增加了一倍，患者被分流。

大厅中有一处智能互动区，有近视的真相、爱眼消消乐等科普

互动项目，一位妈妈在候诊的空档，陪着儿子在这里一项项体验。

更多的家长和孩子则是坐在候诊区的椅子上，有些在等待

叫号，有些在点散瞳验光眼药水。

等候区的前面是一个很大的电子屏幕，正在循环播放近视

防护的视频，等候的人可以观看。比较贴心的是，等候区的角落

里还有一个读书角，里面摆满了书籍，基本都是近视防控的科普

书：《孩子的护眼宝典》《倪海龙医生漫画谈近视防控》等。

一位读四年级的小男孩戴着眼镜，从中拿出一本书籍，坐在

椅子上低头翻看。

“我们正在等叫号。他眼睛本来有175度，最近说戴的眼镜

又看不清了，刚考完试，我们就带他来再检查下。”孩子的爷爷

说，以前每年放假，他们都是到解放路那边，“那里地方很小，等

候的时候，连坐的地方都没有，今年到这里，地方宽敞了很多，还

有休息区，等着也不烦躁。”

检查时间比以前减半

一位妈妈当天带着两个女儿一起来看眼睛，大女儿读小学，

小女儿还在上幼儿园，“我今天是特地请假来的。孩子学校已经

放假了，之前查出来一个有弱视，这次是来复查的。”

这位妈妈当天是乘坐地铁来医院的，“地铁出来就是医院，

很方便。今天的检查是在一楼全部完成的。以前在老院区，经

常要带着孩子从一楼到四楼各个楼层来回跑，现在完全不会觉

得累。带着两个孩子来看，也不怕了。”

她粗略估计了一下，这次整个检查过程时间比以前明显缩短

了，所以想顺道给另外一个女儿检查一下眼睛有没有近视的风险。

一楼门诊区的对面是接触镜（OK 镜）配戴区域，这里分为

摘戴区和检查区，分别叫号，非常人性化。无论到哪个环节，家

长坐在椅子上等候就可以，不用排队。

一位家长带着孩子正在镜子前进行OK镜的试戴，“最近发

现孩子近视了，也是第一次给她配角膜塑形镜，上次是奶奶带着

来配镜检查的，很快就做完回家了。”

因为OK镜需要个性化定制，等候了一段时间后，她收到了

眼镜制作完成的短信，“这次是过来取镜的。整个流程非常清

晰，预约之后，几乎不用等候。”

“寒假刚刚开始，我们前一天的眼科医院总门诊量已经达到

近 3000 人，比平时增加了 20%左右，再过几天，肯定会突破

4000 人。其中近一半左右会是儿童青少年人群。”教育部全国

综合防控儿童青少年近视专家宣讲团成员、浙大二院眼科中心、

浙江大学眼科医院视光中心主任倪海龙表示，这段时间来就诊

的患者比较集中的有一些幼儿看远视、散光的；有学龄前儿童来

做眼睛体检，检查远视储备，建立眼屈光发育档案的；有已经近

视的学生来更换眼镜或者 OK 镜复查的，也有新发近视患者来

做检查等。

“这几天，视光中心每天加班安排门诊医生，投入科室所有

的力量。”倪海龙说，新院区无论从就诊流程还是就医环境来

说，都有很大改善，“一楼大厅有多个候诊区，可以分流等候患
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浙二眼科中心新院区
迎来首个寒假小高峰
医生提醒：临近春节，就诊患者会逐渐增多

避开大人流量，可选择这个时间
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避开人流高峰可选择这些时间段

除了小学生和中学生会在放假后来医院检查眼睛，一

些年轻人也会在春节前这段时间来做近视激光手术，既可

以手术后利用假期好好休息，又能美美地过个新年。

记者在现场看到，位于新院区一楼的屈光手术中心，等

候区的座椅上，候诊患者在安静地等候叫号检查。

21 岁的小杜（化名）还在读大学，眼睛近视 200 度，一

直想做全飞秒手术，“我们有同学是在这里做手术的，说效

果挺好。我前后想了一学期，想趁着这个寒假做掉。放假

后，就在网上预约了一个号子，今天来做检查。”

小杜之前曾陪同学到过老院区看眼睛，“当时那边很拥

挤，没想到新院区环境这么好，我刚才楼上楼下还跑了一

圈，检查的地方也不用排长队。”

去年 12 月底，钱江晚报联合浙大二院眼科中心、浙大

眼科医院发起视觉保卫战第五季，首期聚焦全飞秒近视激

光手术，送出 20 份全飞秒近视激光手术 8 折优惠。这 20

位幸运读者也选择了在春节前手术。

27岁的女孩程程（化名）就刚刚做完摘镜手术。

“我本来想除夕当天做的，医生说，越临近春节，人会越

多，建议我有时间的话，尽早手术。”

程程当即就挂号预约检查，“检查当天，只用了一个小

时的时间。我这周刚刚去做了复查，医生说情况很好，再有

一周就完全恢复了，可以美美地过新年了。”

1 月 20 日，钱江晚报·小时新闻再次联合浙大二院眼

科中心、浙大眼科医院的屈光手术团队发起摘镜活动，满足

成团要求后，可享受医院全飞秒/半飞秒近视激光手术最低

8 折优惠，手术费用最高可省 5000 元。活动时间截止到 2

月20日。有需要的读者，可以趁春节假期来摘镜。

随着春节临近，来浙大二院眼科中心、浙江大学眼科医

院就诊的患者会渐渐增多，倪海龙也提醒大家，一般来说，

每周一到周三的上午人流量会比较大，“如果可以的话，选

择每天下午来，相对人会少一些。”

每周一到周三的上午人流量会比较大，
可以选择每天下午来，相对人会少一些。


